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0 На предприятиях нача-

лись собрания по выборам на-

родных заседателей городского

народного суда. Коллектив
производственного объедине-
ния грузового автотранспорта

избрал народными заседателя-

ми шоферов Ю. Д. Дмитриева
и Н. И. Семенова, а также ин-

женера отдела труда и заработ-
ной платы М. К. Елисееву. В
филиале швейного объедине-
ния «Маяк» на этот высокий
пост выдвинуты слесарь В. И.
Борушко, расчетчик ткани

Н. Т. Савостина, контролер

Е. П. Семенова, упаковщица

М. А. Филиппова, инженер от-

дела труда и зарплаты М. А.
Сазонова.

0 Объединенный построй-
ком трестаплощадки 7у9 63

принял решение о создании

школы профсбюЗнйго актива.

Ее руководителем утвержден

председатель комиссии . по-

стройкома по организационно-
массовой работе Е. П. Уточкин.

0 Сегодня горняки шахт

имени С. М. Кирова и «Ленин-
градская», рабочие регенерат-

ного завода, филиала швейного
объединения «Маяк» и кол-

лективы художественной само-

деятельности Дома культуры

горняков выехали в Ленинград.
В Академическом театре оперы

и балета имени С. М. Кирова
они будут смотреть балет «Ка-
менный цветок».
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Началу трудового года и 30-

летию со дня прорыва блокады

Ленинграда была посвящена

поездка ленинградских журна-

листов по местам боевой славы

области. Репортеры ленинград-

ских газет, корреспонденты ра-

дио, телевидения, ТАСС, АПН

проехали по местам, где были

остановлены фашистские пол-

чища, где соединились, разор-

вав кольцо блокады, части Ле-

нинградского и Волховского

фронтов. Они побывали в Пет-

рокрепости, Тосно, Выборга,

Волхове, Бокситогорске и дру-

гих городах области.

Позавчера журналисты были

в Сланцах. Утром их принял

первый секретарь городского

комитета партии Г. В. Лазинин.

Он рассказал об экономических

особенностях развития про-

'мышленности и сельского хо-

зяйства района, о задачах, ко-

торые предстоит решать трулсе-

никам Сланцев в третьем, ре-

шающем году девятой пятилет-

ки.

Затем гости побывали на од-

ной из крупнейших в Европе
объединенной шахте «Ленин-
градская». Секретарь партий-
ной организации шахты Г. П.
Федоров, заместитель директора

Г. М. Сухов и другие товарищи

рассказали журналистам о

предприятии, о передовиках со-

циалистического соревнования.

Журналисты спускались в за-

бой. На память об этой встрече

Г. П. Федоров вручил гостям

шахтерскую каску и лампочку.

В поездке ленинградских

журналистов участвовал ответ-

ственный секретарь редакции

сланцевской газеты «Знамя
труда» В. Салов. В ближайших
номерах будет опубликована
серия репортажей о городах и

людях нашей области.

Коллектив товарно-сырьевого

цеха комбината «Сланцы» с каж-

дым годом повышает производи-

тельность труда. В прошлом году

сверх плана выгружено и погру-

жено 296.000 тонн сырья и хими-

ческой продукции, а всего с нача-

ла девятой пятилетки эта цифра
возросла до 529.000 тонн.

Бригады грузчиков в третьем

году пятилетки будут наращивать

трудовой темп. Обсудив постанов-

ление ЦК КПСС, Совета Министров
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ,   кол-

лектив цеха разрабатывает   меро-

приятия по досрочному   выполне-

нию годового плана.   Все бригады
грузчиков принимают повышенные

социалистические обязательства.
И. ДЕСИНОВ,

начальник    товарно-сырьевого

цеха комбината «Сланцы».
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ВЫСОКИЙ РЕЗУЛЬТАТ
Умело ведут уход за молочным

стадом доярки фермы Большие
Поля совхоза «Сланцевский». За
второй год пятилетки здесь от ка-

ждой коровы получено по 3.256
килограммов молока, что значи-

тельно выше задания. Прибавка
надоя по сравнению с предыду-

щим  годом  составила    326 кило-

граммов. Особенно плодотворно

трудятся доярки Александра Пав-
ловна Барсукова и Валентина

Ивановна Петухова. Ухаживая за

одной группой коров, они, полу-

чили от каждой по 3.378 кило-

граммов молока.

В. ПЕТРОВ.

ОПРАВДЫВАЕТ ЗВАНИЕ
Четырнадцатый год работает в

цехе тяжелых механизмов комби-
ната «Сланцы» Вячеслав Николае-
вич Тимофеев. Пришел он сюда

подростком и обучали его опыт-

ные специалисты старшего поко-

ления. Вначале Вячеслав освоил

специальность электрослесаря, а

потом — аккумуляторщика, экска-

ваторщика и крановщика. Сло-
вом, стал он специалистом-уни-

версалом.

Механизаторы часто обращают-
ся к крановщику В. Н. Тимофееву
за советом. Не считаясь со вре-

менем, он каждому из них ока-

зывает помощь. Подчас просто

диву даешься его энергии и дело-

витости. Кран у него всегда в по-

рядке,  ремонтирует он его сам.

—  Как успеваешь, Вячеслав Ни-
колаевич, хорошо трудиться и по-

могать отстающим? — спросил я у

него.

—   При желании всегда можно

найти время, чтобы помочь това-

рищу,  —  ответил он.

За высокие трудовые успехи и

активную общественную деятель-

ность В. Н. Тимофееву присвоено

звание ударника коммунистиче-

ского труда. Он кавалер ордена

Трудового Красного Знамени, из-

бран председателем цехового

профсоюзного комитета, пользу-

ется большим авторитетом в рабо-
чем коллективе.

Д. ИВАНОВ.

ВЕТЕРАН   ПРЕДПРИЯТИЯ
Имя станочницы Екатерины Ивановны Козло-

вой хорошо знакомо рабочим мебельного цеха ле-

сокомбината. Она ветеран предприятия и одна из

тех работниц, которые добились высокой производи-

тельности труда.

НА СНИМКЕ: станочница Е. И. Козлова.

Фото Ю. Власова.

Новые промышлеянше центры

На днях в Кохтла-Ярве —^ цент-

ре эстонского сланцевого бассейна
— в строй действующих вступила

самая большая в Европе шахта.

Ее проектная мощность 5 миллио-

нов тонн топлива в год.

Говоря об этом городе, который
и городом-то стал совсем недавно,

придется не раз воспользоваться

определением «самый». Жители
Кохтла-Ярве, например, утверж-

дают, что их город — крупнейший
в Европе по территории. Возмож-
но, что это не так, но молодой го-

род действительно раскинулся на

огромной площади по берегу
Финского залива между Таллином
и Ленинградом. От восточной до

западной его границы — километ-

ров пятьдесят.

В городскую зону вошли десят-

ки бывших шахтерских поселков.

Теперь в Кохтла-Ярве около ста

тысяч жителей.

...Городской автобус быстро до-

ставит вас из Соцгорода, где жи-

вет основная масса населения, до

административного центра Йыхви. .

Расстояние здесь всего... 12 кило-

метров. А если вам нужно попасть,

скажем, в широкоэкранный кино-

театр «Космос», то это в поселке

Новое Ахтме — еще около 10 ки-

лометров. По кохтла-ярвеским по-

нятиям — рядом.

Разработки огромных запасов

горючих сланцев — подземные и

открытые — подбираются уже

совсем близко к соседнему городу

Нарве, где расположены две

гигантские тепловые электростан-

ции. И 50 километров шоссе меж-

ду ними освоено кохтла-ярвесцами

как своя городская улица.

В Кохтла-Ярве расположено са-

мое большое в мире сланцеперера-

батывающее предприятие — ком-

бинат имени В. И. Ленина. Здесь

САМЫЙ    БОЛЬШОЙ
МАЛЕНЬКИЙ ГОРОД
из «горючего камня» извлекается

опять-таки самое большое количе-

ство ценнейших продуктов — бо-
лее 50. Среди них электродный
кокс — хлеб металлургии, азот-

ные удобрения, бензин, дубитель,
смолы, клей, синтетические мою-

щие вещества.

...По вечерам город зажигает

огни, горняки и химики, составля-

ющие большинство его жителей,

спешат по своим делам. Начина-

ются занятия на вечернем отделе-

нии филиала Таллинского политех-

нического института. Быстро за-

полняются кинотеатры и клубы,

катки и спортзалы. Если в это

время пролететь над городом, ска-

жем, на вертолете, четко видны

пунктирные нити огней, протянув-

шиеся вдоль стрел шоссе, которые

соединяют его составные части в

одно целое.

М. ИШОВ.

г. Кохтла-Ярве.

К СВЕДЕНИЮ СЛУШАТЕЛЕЙ  ШКОЛЫ
редакторов стенных газет, рабочих и сельских норреспондентов

Очередное занятие в школе состоится в понедельник, 15 января.

Начало в 17 часов.

РЕДАКЦИЯ.



ПОД КОНТРОЛЬ
ДЕПУТАТОВ

— Побольше таких сессий.
Это настоящая школа передо-

вого опыта, а главное — гото-

вились к ней не только депу-

таты, яо и все труженики се-

ла. Решения сессии помогут

всем «ашим хозяйствам до-

биться успехов во Всесоюзном
социалистическом соревнова-

нии животноводов.

Так сказал в своем выступ-

лении на сессии Низовского
сельского Совета механизатор

колхоза «Россия», депутат

А. П. Смирнов. Сессия обсуж-
дала вопрос о состоянии и ме-

рах улучшения развития обще-
ственного животноводства в

колхозе имени Кирова. Это пе-

редовое хозяйство первым в

сельсовете выполнило Не толь-

ко годовые планы, но и обяза-
тельства по продаже государ-

ству молока и мяса, хорошо

подготовилось, к зимовке ско-

та. Исполком сельсовета решил

сделать опыт кировцев достоя-

нием всех хозяйств.
В подготовке вопроса участ-

вовали все депутаты. Они по-

бывали на фермах не только

колхоза имени Кирова, но и

других хозяйств, что дало воз-

можность сравнить результаты

работы животноводов.

Выступившая на сессии

главный зоотехник колхоза

В. А. Барсукова большую часть

успехов колхозных животново-

дов отнесла за счет депутат-

ских постов. Они активно дей-
ствуют на каждой ферме. В по-

селке Грушевка, например,

пост возглавляет доярка К. И.
Олейникова. Депутаты взяли

под контроль расход кормов,

их сохранность. Каждый стог

сена здесь огорожен. По пред-

ложению поста теперь все кор-

ма в колхозе распределяют по

участкам, руководители кото-

рых точно знают, сколько и

каких кормов следует израсхо-

довать за весь стойловый пе-

риод, за месяц, декаду.

Сама К. И. Олейникова по-

казывает во всем пример жи-

вотноводам. Она строго придер-

живается установленных спе-

циалистами рационов и сле-

дит, чтобы это делали все до-

ярки. К. И. Олейникова первой
в колхозе выполнила свои со-

циалистические обязательства,
надоив почти по 4.500 кило-

граммов молока от каждой ко-

ровы.

Доклады руководителей де-

путатских постов помогли сес-

сии глубоко и обстоятельно
обсудить вопрос о состоянии

животноводства во всех хозяй-
ствах, наметить конкретные

пути его подъема.

Сессия рекомендовала руко-

водству совхоза «Ушаков-
ский», правлению колхоза

«Россия» перенять опыт ки-

ровских животноводов и при-

менить   его на своих фермах.

С. БАВДЮК,
корр. ТАСС.

Калининградская область.

ИЗ  ИСТОРИИ ПАРТИЙНОГО БИЛЕТА
«Мы идем тесной кучкой по

обрывистому и трудному пути,

крепко взявшись за руки. Мы ок-

ружены со всех сторон врагами,

и « нам. приходится почти всегда

идти под их огнем», — писал

В. И. Ленин в 1902 году. С такой
вот небольшой горстки бесстраш-
ных революционеров начинала

свой героический путь славная

ленинская Коммунистическая пар-

тия — политический руководи-

тель рабочего класса и всех тру-

дящихся нашей Родины, объеди-
няющая ныне в своих рядах более
14 миллионов человек.

На всех этапах исторического

развития, твердо следуя указани-

ям вождя, КПСС заботилась о по-

вышении боевитости своих рядов.

Задачам дальнейшего укрепления

партии, повышению активности и

дисциплины коммунистов будет
подчинен и предстоящий в 1973—
1974 годах обмен партийных до-

кументов.

Напомним в связи с этим об
истории партийного билета. В
дореволюционное время, когда

Коммунистическая партия нахо-

дилась в подполье и обстановка
требовала строжайшей конспира-

ции, партийных билетов как та-

ковых не было. Принадлежность
к партии удостоверялась личным

знанием члена партии товарища-

ми по совместной борьбе. После
Февральской революции 1917 го-

да,    когда партия вышла из под-

полья, встал вопрос об оформле-
нии членства и введении партий-
ного билета. Бюро ЦК РСДРП (б)
18 марта 1917 года, обсуждая воп-

рос о приеме в партию новых чле-

нов, указало . на необходимость
ввести членские карточки.

Партийные билеты (членские
карточки) 1917 — 1919 годов не

были единого образца, что затруд-

няло" учет коммунистов. УШ
съезд партии, состоявшийся в

марте 1919 года, принял решение

провести перерегистрацию всех

членов партии. Она должна была
сопровождаться обменом старых

членских билетов. Состоявшийся
в январе 1920 года пленум ЦК
РКП (б) утвердил, форму единого

партийного билета. Старые доку-

менты членов РКП(б) заменили

на единый партийный билет к

концу 1920 года.

Партийные билеты этого образ-
ца изготовлялись одного формата,
содержали одинаковые сведения

о коммунистах. В отличие от пре-

дыдущих они имели вид книжеч-

ки из 33 страниц. В них вноси-

лись основные биографические
данные о коммунисте, отмечалось

его участие в общественной и

производственной работе.
В 1922 году в целях всесторон-

него и точного учета членов пар-

тии ЦК РКП (б) решил провести

всероссийскую партийную пе-

репись, а затем обмен партийных

документов. Билеты образца 1922
года получили нумерацию, доку-

менты для национальных компар-

тий печатались на русском и род-

ном языках. Новый партийный би-
лет был меньше по формату и со-

держал только основные сведения

о коммунисте.

В мае 1926 года ЦК ВКП(б)
решил провести новый обмен
партийных билетов, приурочив

его к всесоюзной партийной пе-

реписи, назначенной на декабрь
1926 года, а позднее перенесен-

ной на январь 1927 года. Обмен
билетов образца 1922 года на но-

вые, образца 1926 года, проходил

в марте— мае 1927 года. Партий-
ный билет № 1 образца 1926 года

16 марта 1927 года был заполнен

Замоскворецким райкомом Моск-
вы на имя В. И. Ленина. С тех

пор при каждом очередном обме-
не документов партийный билет
№ 1 остается за основателем и

вождем нашей партии и Совет-
ского государства.

С введением 'партийных доку-

ментов образца 1926 года у нас

сложилась система единого пар-

тийного билета, которая в осно-

ве своей сохраняется до сих пор.

Эти билеты на новые были обме-
нены  в   1935—1936  годах.

Эти билеты хранили в нагруд-

ных карманах гимнастерок воины

во время Великой Отечественной
войны. Немало таких документов

мы  видим   теперь  в  музеях. Они

пробиты  пулями,   облиты  кровью

верных сынов партии.

На XIX съезде партии, состояв-

шемся в 1952 году, было принято

решение о ее новом наименова-

нии — Коммунистическая партия

Советского Союза. В связи с этим

возникла необходимость приведе-

ния партийных документов в со-

ответствие с этим названием пар-

тии. В 1954 году был проведена

очередной обмен партийных до-

кументов.

Срок действия партбилетов, на

который они были рассчитаны,

закончился. XXIV съезд КПСС
поручил Центральному Комитету
провести обмен партийных доку-

ментов. В соответствии с этим ре-

шением майский (1972 г.) пленум

ЦК партии постановил провести

обмен партийных документов чле-

нов КПСС в 1973-1974 годах.

Осуществление этого важного ор-

ганизационно-политического ме-

роприятия начинается в знамена-

тельный год 70-летия КПСС. Об-
мен партийных документов, под- "

черкивается в постановлении

пленума, должен способствовать
улучшению деятельности всех

партийных организаций, усиле-

нию их работы по выполнению

задач хозяйственного и культур-

ного строительства, поставленных '
XXIV съездом КПСС.

В. КНЯЗЕВ,
корр. ТАСС.    ^

Тысячи советских юношей, влившихся

в ряды Советской Армии, принимают при-

сягу на верность Родине. Замирает строй,
звучат слова торжественной клятвы: «Я,
гражданин Союза Советских Социалистиче-
ских Республик, принимаю присягу и тор-

жественно клянусь...».

НА СНИМКЕ:    рядовой    Н-ской части

1 Сергей Яковченко (справа) принимает при-

;: СЯГу Перед СТрОСМ.

Фото А. Акульшина.

Фотохроника ТАСС
@

Народный   контроль — в   действии

ПРЕДУПРЕДИТЕЛЬНОСТЬ
В августе 1972 года в горсмеш-

торге проведены отчеты и выборы
групп и постов народного контро-

ля. Туда избраны передовые, наи-

более активные коммунисты, ком-

сомольцы и беспартийные.

Проведен семинар с председа-

телями групп и постов народного

контроля центральной группы и

предприятий. Утверждены планы

п мероприятия. Сейчас на пред-

приятиях оформляют стенгазету

<'Голос народного контроля». Сра-
зу после выборов была проверена

готовность продовольственной ба-
зы к массовому приему картофеля,
овощей и фруктов.

Р. П. Александрова возглавляет

комиссию по проверке выполне-

ния заявок и договорных обяза-
тельств мясокомбинатом, хлебо-
заводом, молокозаводом. Резуль-
таты проверки обсуждены совме-

стно с группами народного конт-

роля этих предприятий.

Проверялось также, как выпол-

няются постановления партии и

правительства по режиму торгов-

ли спиртными напитками. Резуль-
таты рейда по этому вопросу об-
суждались на партбюро и собра-
нии руководителей предприятий.

Характерно то, что руководите-

ли торга реагируют на все недо-

статки немедленно, что. не ска-

жешь об отдельных руководящих

работниках предприятий, которые

эти вопросы принимают за обиду.
Главное в народном контроле —

система и предупредительная ра-

бота. Особенно это требуется от

групп и постов народного контро-

ля по предприятиям, на которых

ежедневно видят и слышат о не-

достатках, но мер не принимают.

Вот почему Сланцевский город-

ской комитет народного контроля

вскрыл недостатки, в торге по во-

просам улучшения рассмотрения

писем, заявлений, жалоб и орга-

низации приема трудящихся.

В результате проверки установ-

лено, что, ■ выполняя требование
ХНУ съезда КПСС о вниматель-

ном отношении к нуждам трудя-

щихся, руководители горсмештор-

га в основном оперативно и вни-

мательно рассматривают жалобы и

предложения населения города и

ведут прием трудящихся. Предло-
жения и замечания, а также по-

желания трудящихся зачастую

используются при последующих

заявках на товары массового

спроса, проведении собраний и со-

вещаний работников торговли.

Правильная постановка работы
с жалобами и предложениями на-

селения, контроль со стороны ру-

ководящих работников, товарове-

дов и инспекторов в ряде магази-

нов и столовых привели к умень-

шению жалоб, увеличению числа

благодарностей.
Но в магазинах и столовых

горсмешторга отдельными руково-

дителями не изучаются причины,

порождающие жалобы, нет еще

жесткой требовательности к ли-

цам, допускающим формальное
отношение к нуждам населения.

Поэтому в книгах жалоб и пред-

ложений имеются такие бюрокра-
тические ответы на замечания

покупателей, как «Принято к

сведению», «Меры приняты» и

так далее.

Оказались в стороне от этих

важных вопросов профсоюзные и

комсомольские комитеты пред-

приятий.

Нужно сделать все от нас за-

висящее, чтобы покупатель был

обслужен культурно. Это долг и

обязанность продавцов, кассиров,

товароведов и других работников

торговли. Обоснованная жалоба—

это ЧП в коллективе. Так дол-

жен быть поставлен вопрос.

Как видно, группам и постам

народного контроля горсмешторга

необходимо улучшить контроль за

исполнением жалоб, заявлений   и ^
предложений, которые поступают

в магазины и столовые торга.

С руководителями предприятий
торговли и общественного пита-

ния будут изучены постановления

ДК КПСС «Об улучшении работы
по рассмотрению писем и органи-

зации приема трудящихся» и

Указ Президиума Верховного Со-
вета СССР «0 порядке рассмотре-

ния предложений, заявлений и

жалоб граждан».

Не реже двух раз в месяц бу- л

дет проводиться анализ жалоб и &

предложений на предприятиях

торга и приниматься меры по

устранению имеющихся недостат-

ков и учету предложений трудя-

щихся.                                              ■/^,

При подведении итогов социа-

листического соревнования будет
учитываться наличие жалоб и

предложений в магазинах и сто-

ловых торга.

Народный контроль горсмеш-

торга направит свои усилия про-

тив хищений государственной соб-
стверно'сти и обмана покупателей,
будет принимать самые решитель-

ные меры к нарушителям правил

советской торговли, которые позо-

рят высокое звание торгового ра-

ботника.
О. СМИРНОВ,

председатель     бюро    группы   1^
народного контроля горсмеш-   ^ч
торга.
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ГЛАЗАМИ ЛЮБИТЕЛЯ ПРИРОДЫ
ПИСЬМО ПЕРВОЕ

Получив путевку в Репино
в дом отдыха, я с большим не-

терпением ждала день отъезда.

Хотелось быстрее ознакомить-

ся с местом, где работал вели-

кий художник, где создал не-

повторимые по красоте и за-

мыслу картины.

И вот Репино. Дом отдыха

расположен в окружении сос-

нового леса. Я люблю лес. Он
прекрасен в любое время года.

Это место отдыха укрепило

мое здоровье.

Интересная встреча была
здесь с пернатыми. Я отдыха-

ла, когда перелетные птицы

улетели в жаркие страны. Ос-
тались вороны. Но наблюдать
за ними было настоящим на-

слаждением. Вороны так и хо-

дят за отдыхающими, ожидая

лакомого кусочка. Иная птица

спокойно забирает пищу из

рук отдыхающих. Возьмет ку-

сочек и отнесет в сторонку.

Аккуратно положит и прикро-

ет  сухими листочками.

В лесах Репино не видно

мусора, валяющихся консерв-

ных банок, разбитых бутылок.
А ведь здесь в течение года

бывает много отдыхающих. И
с болью вспоминался сланцев-

ский лес. Я часто гуляю по не-

му. Там можно встретить де-

ревья, вырубленные браконье-
рами. А возьмем, к примеру,

лес около бара «Жигули». Он
превращен в склад отходов из

пивного бара. Глядя на это,

становится обидно. Неужели
мы, жители города, не можем

навести в своих лесах поря-

док?

Е. МИХАЙЛОВА,
весовщица        погрузочно-

транспортного управления.

ПИСЬМО ВТОРОЕ
Гуляя по лесу, я как-то был

свидетелем неприглядной кар-

тины. В придорожном лесу, ме-

жду поселком Гавриловское и

поворотом, на поселок бывшей
первой шахты, много подрост-

ков с топорами в руках руби-
ли все подряд деревья. Места-
ми даже были сделаны целые

завалы из молодых деревьев.

Когда я на них прикрикнул ^
стал пояснят^#г& этого делать

нельзя и почему, то они не по-

желали даже слушать. С тру-

дом мне удалось выпроводить

детей из лесу, у двоих ото-

брать топорики.

А, между прочим, родители

этих детей, наверное, видят,

как сын, уходя из дому, бере!
топорик. Но спрашивают ли

они, что их дети делают этой
купленной «игрушкой»?

Видя подобное, невольно ду-

маешь, что родители и школа

плохо прививают детям лю-

бовь к природе, если ребенок,
он же ученик, так легко зано-

сит топорик над деревом. Я не

слышал еще ни одного случая,

чтобы кто-то за такое истреб-
ление деревьев понес ответст-

венность.

Хочется привести совсем

свежий случай порубки де-

ревьев в придорожной аллейке,
между производственным объ-
единением грузового автотран-

спорта и центральной район-
ной больницей. Недавно здесь

в течение трех дней было из-

рублено около десятка деревь-

ев. Даже вековые две сосны на

этой дороге запятнаны следа-

ми свежей рубки.
Кто же будет нести ответст-

венность за это? Я думаю, что

все это лежит на совести каж-

дого из нас. Прежде чем зано-

сить топор над деревом, нуж-

но поразмыслить: сколько

времени, трудов нужно затра-

тить, чтобы вырастить дерево,

которое можно потом загубить
за несколько минут.

Я живу на берегу реки

Плюссы. Часто бываю на ре-

ках Руйка, Ку шелка. Берега их

являются излюбленным местом

отдыха сланцевчан.

Но зачастую можно с го-

речью наблюдать, как берега
наших рек загрязняются авто-

водителями и мотоциклистами,

которые используют все подъ-

езды к рекам для мытья своего

транспорта. Правда, в осеннее

время, когда вода в реках под-

нялась, грязь частично смыва-

ется, но в заводях долго кру-

жатся нефтяные пятна.

Немало вреда грязь прино-

сит рыбному хозяйству. Лю-
бители-рыбаки это прочувст-

вовали хорошо. Всем известен

вкус ухи из рыбы, выловлен-

ной в Плюссе.
Мне приходилось разговари-

вать с водителями, которые

мыли свои машины в реке. А
они спрашивают:

— А что вы предложите?

Конечно, на такой вопрос

трудно ответить. Но я счи-

таю, что в нашем городе есть

люди, которые смогли бы ис-

править такое нетерпимое по-

ложение с загрязнением вод

наших рек. Это члены общест-
ва охраны природы.

Может быть, пора подумать

и о том, чтобы в городе сде-

лать место для мойки машин

как государственного, так и

личного пользования.

Г. РУДИЮК,
садовод-любитель,

пенсионер.

Е
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ЭФФЕКТ   ЭКСПЕРИМЕНТА
Внедрение комплексной меха-

низации и узкой специализации

позволило приблизить труд живот-

новодов Березицкой фермы колхо-

за имени Леница Боровичского
района к труду промышленных

рабечих. Всего две доярки — Т. Г.
Петрова и А. И. Петрова — об-
служивают двести коров. Рабочий
день их не превышает восьми ча-

«вв.

Работать по-новому здесь ста-

ли с января 1972 года. Раньше

доярка обслуживала двадцать

пять коров, затем нагрузку увели-

чили до тридцати трех, однако за-

;бот прибавилось, а затраты на

единицу продукции не снизились.

И все потому, что остава-

лась прежняя организация труда,

требующая многих рабочих рук.

Нужны были подвозчики кормов,

скотники, слесари, учетчики, сто-

рожа, пастухи и т. д. В среднем

на работающего приходилось

только тринадцать животных.

Сейчас на ферме работают во-

семь человек. Нагрузка возросла

вдвое, а работать стало легче. По-
чему? Да потому, что осущест-

влена четкая специализация вну-

три фермы. Механизаторы Н. Ку-
куречкин и А. Петров в летнее вре-

мя заготавливали зеленку, разда-

вали ее скоту. Зимой они кормят

коров размельченным сенажем,

раздают комбикорма, отвозят на-

воз. Слесарь А. Семенов готовит

доильные аппараты, отвечает за

исправность всего оборудования.
Три дежурных скотника следят за

чистотой на дворах, присматрива-

ют круглосуточно за животными.

Есть на ферме подменная доярка,

что позволяет каждую неделю по-

лучать выходной.

Рабочий день доярок начинает-

ся в шесть утра. Доить начинают

сразу же — к этому времени уже

нагрета вода для мытья вымени.

К десяти часам все готово, вымы-

ты доильные аппарты. До шест-

надцати часов доярки отдыхают,

а вечером цикл повторяется.

Недостаток естественных и

культурных пастбищ заставил

специалистов перевести коров на

круглогодичное стойловое содер-

жание. Для ежедневных прогулок

животных построены специальные

загоны, примыкающие к ферме.

Продуктивность скота — са-

мая высокая в колхозе: в 1972
году каждая доярка получила по

250 тонн молока — почти в два

раза больше, чем в предшествую-

щем году. На получение одного

центнера молока на ферме затра-

чено 0,99 человеко-дня, а по

колхозу— 1,2, заработной платы

израсходовано 4 рубля 17 копе-

ек, а по колхозу — на 84 копейки
больше.

Включившись во Всесоюзное
соревнование животноводов, дояр-

ки Петровы обязались в 1973 го-

ду валовой надой молока довести

до 520 тонн.
В. ЧЕРНЯЕВ,

корр. ТАСС.
Новгородская область.

ЧССР. 60 тысяч мотоцик-

лов «Ява» поставит в этом

году в Советский Союз чехо-

словацкое внешнеторговое

объединение «Мотоков».

Экспорт в Советский Союз
этих экономичных и легких в

управлении машин постоян-

но расширяется. Они нахо-

дят у нас в стране широкий

сбыт.

На снимке: в цехе пред-

приятия «Ява» в городе Ти-
нецна — Сазаве испытатель

И. Харпих проверяет очеред-

ную машину.

Фото ЧТК—ТАСС

ИДЕТ     МЕСЯЧНИК    ПО    ВЫВОЗКЕ

НА     ПОЛЯ     УДОБРЕНИЙ

ОТРЯД ПЛОДОРОДИЯ ДЕЙСТВУЕТ
Труженики полей совхоза «Ста-

ропольский» с воодушевлением

восприняли постановление ЦК
КПСС, Совета Министров СССР,
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «0 развер-

тывании Всесоюзного социалисти-

ческого соревнования работников
промышленности, строительства и

транспорта за досрочное выполне-

ние народнохозяйственного плана

на 1973 год».

Руководитель отряда по вывоз-

ке на поля удобрений Борис Иль-
ич Кондратьев говорит, что этот

документ одинаково касается и

нас, работников полей и ферм. Он
дает ясную перспективу, зовет

работать творчески.

Отряд плодородия укомплекто-

ван в сентябре. В него вошли ме-

ханизаторы, не раз прославляв-

шие себя на ответственных сель-

скохозяйственных работах. Вы-
возку на поля удобрений они счи-

тают боевой задачей дня. Это и

понятно, ибо от того, насколько

хорошо заправят они почву удоб-
рениями, будет зависеть урожай
будущего года. Вот почему трак-

тористы Юрий Шульгин, Валентин
Михеев, Валерий Овсов и Влади-
мир Смирнов трудятся с полной
отдачей сил. Каждый из них пе-

рекрывает установленное дневное

задание по доставке на поля ор-

ганических удобрений.

В общей сложности отряд вы-

вез и внес в почву 15.000 тонн

органики. Работа продолжается.

Сейчас под урожай будущего го-

да ежедневно вносится по 230 —

250 тонн органических удобрений.

М. ИВАНОВ.

ПОД УРОЖАЙ ТЕКУЩЕГО ГОДА
В совхозе «Сланцевский» раз-

вертывается вывозка на поля ор-

ганических и минеральных удоб-
рений под урожай третьего года

пятилетки. К примеру, навоза до-

ставлено и внесено 13.000 тонн.

На площадь 1.846 гектаров вне-

сены минеральные удобрения.
Кроме того, силами ПМК-15 и

объединения «Сельхозтехника»
вывезено 2.588 тонн торфо-мине-
ральных компостов, а к фермам
хозяйства завезено 546 тонн под-

стилочного торфа.

ПО    320   ТОНН   В   ДЕНЬ
Коллектив объединения «Сель-

хозтехника» в совхозы района
должен в январе доставить 9.000
тонн удобрительного и подстилоч-

ного торфа.

Продолжительные оттепели по-

мешали развернуть работы в пол-

ную силу. В январе положение

выправляется. Сейчас механиза-

торы объединения ежедневно вы-

возят в совхозы по 320 тонн тор-

фа. За несколько дней доставлено

его 1.250 тонн.

М. АЛЕКСЕЕВ.

РЕБЯТА   ПОДВОДЯТ    ИТОГИ
При Дворце культуры комбина-

та «Сланцы» организован отряд

по сбору лекарственного сырья.
В него вошли учащиеся школ го-

рода — любители лесных похо-

дов. В лесах и на лугах нашего

района произрастает большое ко-

личество ценных лекарственных

растений. Собирать их — увлека-

тельное дело. В свое время каж-

дый из участников сбора взял

личное обязательство, заключил

договор с заготовительной конто-

рой Сланцевского райпо. Члены
отряда поставили перед собою
цель: завоевать в областном кон-

курсе первое место. Почти каж-

дый день учащиеся отправлялись

на лесной огород, чтобы собрать
дары природы. В заготконтору

стали поступать цветы и лист

ландыша, лист мать-и-мачехи, зве-

робой, тысячелистник, березовый
гриб «чага» и другое лекарствен-

ное сырье. Очень хлопотливое де-
ло — сбор, сушка и подготовка

к сдаче брусничного листа. Ра-
ботники заготконторы обратились
к учащимся с просьбой помочь

выполнить план заготовки этого

ценного лекарственного сырья.

Юные сборщики охотно отклик-

нулись. Отряд собрал около 100
килограммов  брусничного листа.

Недавно подведены итоги рабо-
ты отряда за 1972 год. Из загот-

ПО   ГОРОДА
ОРША (Витебская область).

Государственная комиссия подпи-

сала акт о приемке в эксплуата-

цию ткацкого производства треть-

ей очереди Оршанского льноком-

бината. Одна из важнейших но-

востроек пятилетки, названная в

Директивах XXIV съезда КПСС,
закончена на год раньше срока.

М    СТРАНЫ
ЗАПОРОЖЬЕ. Строители За-

порожской ГРЭС приступили к

сооружению второй очереди стан-

ции. Вторая очередь ГРЭС вдвое

превысит мощность первой и со-

ставит 2 миллиона 400 тысяч ки-

ловатт.

ЛИПЕЦК. На бывшем Петров-
ском пруду началась закладка

парка.    На    этом    месте Петр  I

строил и оснащал часть боевых
кораблей Азовской эскадры. Со
временем источники, питавшие

водоем, иссякли, и он стал забола-
чиваться. Теперь его осушили и

решили озеленить.

Парк (а его площадь достигнет

около четырехсот гектаров) соль-

ется с естественным лесным ланд-

шафтом поймы реки Воронеж.

(ТАСС)

конторы сообщили, что отряд по

сбору лекарственного сырья пред-

ставлен к поощрению по област-
ному конкурсу. Кроме того, наи-

более отличившиеся сборщики
представлены к поощрению по

всесоюзному конкурсу. Это деся-

тиклассница первой школы ком-

сомолка Татьяна Двинская, семи-

классница четвертой школы Люд-
мила Акимова, третьеклассница

седьмой школы Наташа Петраус-
кайте, учащийся четвертого клас-

са Попковогорской школы Игорь
Орлов, учащаяся Рудненской
школы Лена Званцева и другие.

Лучшие сборщики получат путев-

ки во всесоюзные пионерские ла-

геря «Артек» и «Орленок».

Благодаря активной помощи

школьников заготконтора значи-

тельно перевыполнила годовой
план заготовок лекарственного

сырья.

Дорогие ребята! Прогулки' в

лес, на луга, на озеро не только

очень увлекательны, но и полез-

ны для здоровья. В этом году так-

же будут объявлены областной и

всесоюзный конкурсы по заготов-

кам лекарственных растений. Сто-
ит каждому из вас подумать о

вступлении в отряд по сбору ди-

корастущих, который снова при-

мет участие в областном конкур-

се.

В. АРТАМОШИНА,
заведующая детским сектором

Дворца  культуры    комбината
«Сланцы».
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КОЛОНКА

КОММЕНТАТОРА

„ОБЩИЙ   РЫНОК"
В НОВОМ СОСТАВЕ

Сейчас в западной прессе ши-

роко обсуждаются проблемы, свя-

занные с официальным вступле-

нием 1 января в «Общий рынок»

трех новых членов — Англии,
Ирландии и Дании. Теперь в эту

замкнутую группировку, иначе

именуемую Европейским Экономи-
ческим Сообществом (ЕЭС), вхо-

дят девять стран. Предполагалось,
что в нее вступит и Норвегия.
Однако большинство норвежцев

решительно высказались против

присоединения.

Нужно сказать, что не только

народ Норвегии, но и население

других западноевропейских стран

рассматривают, и совершенно

справедливо, «Общий рынок» как

организацию, защищающую инте-

ресы лишь крупных капиталисти-

ческих монополий и в то же время

несущую новые бедствия широким

массам трудящихся. В системе

ЕЭС монополии получают большие
возможности для организованного

наступления на права и завоева-

ния рабочего класса и трудового

крестьянства. Не случайно, на-

пример, особенно настойчиво до-

бивалось присоединения к «Обще-
му рынку» консервативное прави-

тельство Англии, возглавляемое

премьер-министром Хитом. Именно
это правительство вместе с бри-
танскими капиталистами проводит

наиболее реакционную антирабо-
чую политику. И в то же время

именно английский рабочий класс

расширяет борьбу против капита-

листической эксплуатации, за

свои насущные права. По данным

проведенного в Англии опроса об-
щественного мнения, лишь немно-

гим более четверти всех англичан

не выступило против «Общего
рынка».

В ЕЭС, объединяющем ныне

страны, в которых живет 250
миллионов человек и на долю ко-

торых приходится около 25 про-

центов промышленного производ-

ства в мире капитализма, капита-

листические конкуренция и про-

тиворечия приобретают особенно
острые формы. Многие буржуаз-
ные обозреватели вынуждены так-

же констатировать, что «Общий
рынок» не в состоянии решить

сложных финансово-экономиче-
ских проблем Запада. Даже газета

«Файнэншл Тайме», представляю-

щая английские деловые круги,

признает, что «расширение ЕЭС
само по себе не решит ни одну из

проблем, стоящих как перед Анг-
лией, так и перед всем европей-
ским сообществом».

Попытки заправил «Общего
рынка» укрепить свою замкнутую

капиталистическую группировку

противоречат и новой обстановке,
складывающейся на европейском
коцтиненте в результате миролю-

бивЬй политики СССР и других

стран социалистического содруже-

ства. Интересы народов требуют
развития равноправного экономи-

ческого сотрудничества между

странами на общеевропейской ос-

нове.

Н. ЧИГИРЬ,
обозреватель ТАСС.
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СВЕДЕНИЯ
о надоях молока в совхозах района на 10 января 1973 года

Наименование

хозяйств

«Аврора»
« Сланцевский»
«Родина»
«Старопольский»
«Осьминский»

(в килограммах)

Средний надой
от коровы

а 10 дней января

Щ
74
67
61

.58

По сравнению

с тем же периодом

прошлого года

+ 7
-18
- 7
^ 3

____1^____

По району: 67,6 - 3,7

В тяжелых условиях непрекращающихся военных

действий лаосские патриоты ведут огромную работу по

налаживанию нормальной жизни, развитию экономики,

образования, здравоохранения и культуры в освобож-
денных районах. Только в общеобразовательных школах

численность учащихся составляет сейчас около 70 тысяч

человек.

На снимке: лаосские школьницы готовят уроки.

Фото БТА— ТАСС

ВНИМАНИЮ  КОЛЛЕКЦИОНЕРОВ
ПОЧТОВЫХ МАРОК

С целью улучшения культуры

обслуживания коллекционеров Ле-
нинградской области районное
агентство «Союзпечать» с 1973
года вводит систему продажи ма-

рок по абонементам желающим

членам ВОФ и всем постоянным

коллекционерам, в том числе и

школьникам. Можно приобрести
абонемент на гарантированное по-

лучение чистых или гашеных поч-

товых марок СССР по хронологии.

Не менее интересно собирать и

тематические коллекции. Абоне-
мент на получение чистых и гаше-

ных почтовых марок СССР и зару-

бежных стран для тематического

коллекционирования включает в

гебя следующие разделы: «Кос-
мос», «Спорт», «Флора и фауна»,
«Искусство» и прочая тематика.

По вопросам приобретения абоне-
ментов и порядка продажи по ним

коллекционных марок следует об-
ращаться в районное агентство

«Союзпечать» до 1 февраля 1973
года.                                   ,    ,

Районное  агентство

«Союзпечать».

Зам. редактора

И. В. СТЕПАНОВ

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 13 янва-

ря — «Маленький купальщик».

Начало в 17, 19 часов. 14 января

— «Один из нас». Начало в 17, 19
часов. «Варвара-краса, длинная

коса». Начало в  И   часов.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
13 января — «Джен Эйр». Начало
в 181 20 часов. «Один из нас». На-
чало в 16 часов. 14 января — цвет-

ной широкоэкранный фильм
«Русское поле». Начало в 13, 15,
19 часов. «Джен Эйр». Начало в

17 часов. Для детей. Сборник
мультфильмов. Начало в 11 часов.

15 января — цветной широкоэк-

ранный французский кинофильм
«Маленький купальщик». Начало
в 17, 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 13 янва-

ря — «Дети райка». (Две серии).
Начало в 10.30, 14.50, 18, 21 час.

Для детей. Сборник мультфиль-
мов. Начало в 13 час. 20 мин. 14
января — новый художественный
фильм «Оцеола». Начало в 12, 14,
16, 18, 20, 21 час 50 минут. Для
детей. «Волшебная лампа Аладди-
на». Начало в 10 часов. 15 января

— «Оцеола». Начало в 11.50, 14.20,
16.10, 18.20, 20.10, 22 часа. 16 ян-

варя — «Оцеола». Начало в 10,
11.50, 14.20, 16.10, 18.20, 20.10, 22
часа.

КЛУБ  «ШАХТЕР». 14 января-

—  «Конец атамана». Начало в 17,

19 часов. Для детей. «Ну, пого-

ди!». Начало в И часов. 15 янва-

ря — «Один из нас». Начало в 17,
19, 21 час.

ХЛЕБОКОМБИНАТУ

ТРЕБУЕТСЯ

на постоянную работу

СЛЕСАРЬ.

ВАСИЛИЮ ТИМОФЕЕВИЧУ ЕРМОЛАЕВУ
Поздравляем Вас с 50-летием со дня рождения,    желаем доб-

рого здоровья, успехов в труде и счастья.

'  Коллектив торга, МК профсоюза строительной   группы.

Надежде АЛЕКСАНДРОВОЙ и Виктору ГОРДИЕНКО
Поздравляем вас с бракосочетанием. Пусть все, что называет-

ся счастьем, будет вечным спутником в вашей жизни.

Коллектив цеха КИП и А СПК «Сланцы».

Надежде АЛЕКСАНДРОВОЙ и Виктору ГОРДИЕНКО
Дорогие Надя и Витя!     Поздравляем вас    с бракосочетанием.

Пусть любовь, дружба и счастье всегда будут с вами.
Родные.

Маланье Степановне и Ивану Сергеевичу СЕРГЕЕВЫМ
Поздравляем вас с золотой свадьбой. Желаем долгих лет жиз-

ни и крепкого здоровья.

Дети, внуки и семья Ивановых.

Сланцевским торгом произведена уценка промыш-

ленных товаров на 50, 60, 70 процентов. Просим посетить

магазины уцененных товаров: № 14 (рынок К Сланцы),
№ 31 (рынок в Б. Лучках).

Администрация торга.

Сланцевскому горсмешторгу

ТРЕБУЮТСЯ

УЧЕНИКИ ИНВЕНТАРИЗАТОРОВ,
УЧЕНИКИ  СЧЕТОВОДА,
УЧЕНИКИ ОПЕРАТОРА.
Срок обучения 1 год.

На временную работу (сроком на 5 месяцев) —

БУХГАЛТЕРЫ.
,   Оплата 70—75 рублей в месяц, при выполнении пла-

на товарооборота — премия до 40 процентов в месяц.

Обращаться к главному бухгалтеру.

Сланцевское пассажирское автопредприятие

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

ШОФЕРОВ I и II КЛАССОВ,

РЕМОНТНЫХ РАБОЧИХ.
Водители автобусов пользуются бесплатным проез-

дом на автобусах и обеспечиваются форменной одеждой
со скидкой 50 процентов стоимости.

Автопредприятие пополнилось новыми автобусами.
Обращаться в отдел кадров. Проезд автобусами

№№ 1, 2, 4, 11 до автобусной станции.

Телевидение

ПОКАЗЫВАЕТ  МОСКВА

ПОНЕДЕЛЬНИК,   15  ЯНВАРЯ
15.55 — Программа передач.

16.00 — «Мемориальные комплек-

сы страны». 16.30 — «Наука —

сельскому хозяйству». «Хлеб Не-
черноземья». 17.00 — Цветное те-

левидение. Для школьников. «Хо-
чу все знать». Кинопрограмма.
17.30 — Концерт народного ан-

самбля песни и танца Брестского
электромеханического         завода.

18.00 — Новости. 18.10 — «Лите-
ратурные беседы». «Главный ге-

рой литературы — рабочий». Ве-
дет передачу поэт А. Сурков.
19.00 — «Время». Информацион-
ная программа. 19.30 — Интерви-
дение. Цветное телевидение. Чем-
пионат СССР по хоккею. ЦСКА
—  «Динамо». Трансляция с Цент-
рального стадиона имени В. И.
Ленина. В перерыве — кино-

очерки. 21.45 — «Поет Е. Об-
разцова». 22.25 — Спортивный
дневник.

ВТОРНИК,   16  ЯНВАРЯ
9.30 — Программа передач. 9.35

—  Новости. 9.45 — Цветное теле-

видение. Для школьников. «Хочу
все знать». Кинопрограмма (пов-
торение от 15 января). 10.15 —

Цветное телевидение. «Самые
красивые корабли». Телевизион-
ный художественный фильм. 11.35
—   Цветное телевидение. Чемпио-
нат СССР по хоккею. ЦСКА —

«Динамо». 3-й период (повторе-
ние от 15 января). 12.15 — Кино-
программа Ленинградской студии

научно-популярных          фильмов.
16.25 — Программа передач. 16.30
—   «Товарищи потомки». Телеви-
зионный документальный фильм,
17.30 — Для школьников. «Твор-
чество юных». Концерт. 18.00 —

Новости. 18.10 — «За урожай
1973 года». О мерах по дальней-
шему увеличению производства

зерна и кормов в колхозах и сов-

хозах. 18.40 — Цветное телевиде-

ние. Для детей: «Веселый Каран-
даш и его друзья». 19.00 — Меж-
дународная панорама. 19.30 —

Чемпионат СССР по фигурному
катанию. Передача из Ростова-на-
Дону. 21.00 — «Время». Инфор-
мационная программа. 21.30 —

«Станиславский». Документаль-
ный фильм. 22.50 — Чемпионат
СССР по баскетболу. ЦСКА -

« Спартак»   (Ленинград) .

Выражаем глубокую благодарность коллективу городской по-
жарной части, родным и соседям за оказанную помощь в похоро-

нах Будкина Николая Никифоровича.
Жена и дочь.

Коллектив средней школы № 1 с глубоким прискорбием изве-

щает о смерти работника школы
РОПЕЦ  Виктора   Федоровича

и выражает соболезнование семье и близким покойного.
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